

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6571.

Subscripción en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 14 DE JULIO DE 1872.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* y otros periódicos copiamos las noticias siguientes:

—No es cierto como asegura un colega, que se haya ordenado á todos los gobernadores de provincia vengán á Madrid, unos despues de otros, á recibir instrucciones. Es cierto que algunos vienen á dar cuenta al gobierno del estado de sus provincias, pero tambien lo es que el gobierno no les comunica mas instrucciones respecto á la campaña electoral, que el estricto cumplimiento de las leyes. Así lo dicen los ministeriales, asegurando que no ha de pasar mucho tiempo sin que todo el mundo se convenza de la verdad de este aserto.

—Circula por la prensa y es objeto de comentarios, la noticia de que el gobierno está resuelto á no apremiar á los contribuyentes que se nieguen á pagar los tributos no votados.

Segun la version de los ministeriales, el gobierno lo que hace, cumpliendo con los preceptos legales, es no apremiar durante el periodo electoral.

—El señor ministro de Fomento prepara para llevar á las Cortes una nueva ley de minas basada sobre el proyecto que dió el gobierno provisional, que se modificará con los datos que dicte la experiencia. Al efecto se nombrará una comision compuesta de tres ingenieros, dos letrados y dos mineros.

—El partido republicano de Valencia se muestra contrario á las declaraciones que se hicieron en el teatro del Circo. Se anuncia una reunion en la cual se realizará la union de las dos fracciones en que se hallaban divididos los federales valencianos, y se protestará contra los rojos de la corte.

—Son varias y respetables, segun nuestras noticias, las compañías que se están organizando y se dirigen al ministro de Hacienda con proposiciones para la adquisicion de las minas de Rio-Tinto.

—Dice un periódico: «Recibimos pormenores relativos al asesinato bárbaro del juez de Játiva, don Antonio Conejos.

Hallábase anteañoche, á las nueve y media, sentado á la puerta de la casa de D. Quintín Guiterras, con esta misma y su señora, cuando pasó el asesino, y acercándole al cuello un arma corta de fuego, disparó, dejando al desventurado Conejos muerto en el acto.

—Inmediatamente acudieron la guardia civil, el alcalde y otras personas y persiguieron al que se supone asesino del juez, y que fué á su vez muerto en la fuga.

El supuesto asesino, muerto por la fuerza pública, era un tal *Golfet*, persona de malos antecedentes y perteneciente al partido republicano, que está en Jativa en estrecha alianza con los radicales.»

Todo hace sospechar que el asesinato del juez de Jativa ha sido el resultado de un impulso político.

El único periódico radical que se publica en Valencia todos los dias, acusaba al incorruptible Sr. Consejo de desafecto á la situación presente.

Alguien, haciéndose vengador de los radicales de aquella localidad, y puesto que nada podía hacerle legalmente contra un juez recto é imparcial, que era además inamovible, le ha quitado de en medio por un procedimiento sencillo, pero que por lo sencillo espanta: le ha asesinado.

En Valencia este método es ya sistema; hace pocos dias escapó milagrosamente de una asechanza igual el juez de Gandía.»

Por desgracia, es verdad que estos asesinatos van pareciendo sistema, y es fácil que este sistema siga si no se aparta por completo á los jueces de las cuestiones políticas, y deja de convertirse en instrumento de partidos.

Donde tan enconadas están las pasiones políticas como en España, hacer que los jueces toman parte activa en ellas, es esponerlos á esos crímenes que no nos cansaremos nunca de censurar.

—*Rivofronda de Navarra*, julio 9 de 1872.—El dia 7 de los corrientes, y á la una de la tarde, fué presa esta villa de un pánico desconcertador; pues una espantosa tronada de piedra, con huracan nunca visto, desoló sus hermosas y amenas campiñas, privando á sus vecinos todos de sus esperanzas y sumiéndolos en la miseria. Se ven por esta concepto, señor director, en la imprescindible necesidad de recurrir ante la diputacion de Navarra por ver si alcanzan en parte la condonacion de la llamada contribucion foral y provincial, por ser materialmente imposible el poder satisfacer su total en atencion á haber sufrido otro perjuicio mayor el año próximo pasado cuando salió el rio Ebro de madre, inundando los campos; y habiéndose hecho una suscripcion nacional para recompensar en algun tanto á los perjudicados de los pueblos limítrofes al canal del Ebro, cuyos perjuicios ascendieron en esta villa á cuatrocientos ochenta mil reales vellon, segun peritos nombrados al efecto, todavia no han percibido un céntimo, no sabiendo cual sea la causa.»

—Nos dicen de Bilbao el 8. «Han quedado acantonadas en los pueblos que atraviesa el ferro-carril mientras dure el verano, dos compañías de infanteria en cada uno, á cuyo efecto se están for-

tificando las casas que han de servir de cuarteles. Tambien se forman destacamentos en los puntos mas principales de Vizcaya con objeto de evitar nuevas intenciones de los carlistas, y eso que hoy aseguraban que para mañana domingo habian recibido órdenes de reunirse nuevamente.

—Hoy recibimos por la via de Nueva-York los siguientes despachos de Cuba:

Habana, junio 17.—Un vapor español acompañado al *Columbia* para salir de Sagua, á donde habia ido en busca de carbon y para reparar averias.

En el departamento oriental hubo últimamente varios encuentros entre la tropa y los insurrectos.

El general Inclan y el capitán Varona fueron fusilados el 15, en Puerto Príncipe.

Un rayo incendió un almacén de tabaco de la Vuelta-Abajo y un depósito de azúcar cerca de Matanzas.

La rotura del cable afecta mucho al comercio de la Habana con los Estados Unidos.

Habana, 19.—Las tropas españolas capturaron á un mensajero con cartas de Céspedes. En una ordenaba á Modesto Diaz que concentrara sus fuerzas para un movimiento en direccion de Holguin.

Habana, 20.—El cabecilla insurrecto Pepillo Gonzalez se rindió en las Tunas con 50 hombres armados con Remingtons.

Se dijo que el *Fannie* desembarcó las armas en Cayo Romano, y que luego fué trasladada la carga al interior de la isla: pero la noticia necesita confirmacion.

Habana, 21.—Algunos buques costeros vieron estos dias á un vapor, que se supone sea el *Fannie*, á la altura de Nuevitras, trasladando la carga á dos goletas y varios botes. Las goletas dirigieron luego hacia Cayo Romano con mucha gente á bordo y el vapor hizo rumbo al Este. Tropas de infanteria y caballeria recorren los caminos de la isla, que parten del lado del cayo hacia el interior, con el objeto de capturar el cargamento.

Preguntó un periódico, fundándose en el discurso pronunciado hace pocos dias en el parlamento inglés por lord Serfeld, si el gobierno español ha hecho promesas especiales sobre abolicion de la esclavitud. Las ideas del gobierno respecto á esta reforma son bien conocidas en España y fuera de España para que sin necesidad de promesas pueda lord Serfeld hablar de ellas. Por lo demás, los ministeriales aseguran que en este como en los demas actos políticos, el gobierno no olvidará ni un momento que lo es de una nacion independiente, demasiado celosa de su dignidad para atener en las reformas que la civilizacion exige, á exigencias es-

trañas que, á decir verdad, no existen.

—Telégramas de Alsásua recibidos esta mañana dicen que no se tienen noticias en aquel canton de otra partida carlista que la que anteañoche pasó por Otzaurte en direccion á Ataun para ganar la frontera francesa, no ocurriendo novedad en el resto del distrito.

—Nos escribe nuestro corresponsal de Bilbao con fecha 8 dándonos cuenta de noticias que ya conocen nuestros lectores; y á propósito del estado de Vizcaya, se espresa así:

«Lo que aquí sucede, señor director, es una cosa irritante, pues mientras un cabecilla se entrega, en el mismo instante aparece otro, teniendo en jaque á todas las autoridades y en continuo movimiento á la tropa.

Desearia que esto sucediese á las puertas de Madrid para ver qué medidas eran las que se tomaban, pues aquí es verdad que la tropa les persigue; pero, ¿qué resulta? Que cuando se ven cercados se entregan á los alcaldes ó á la primera columna, y queda en completa libertad para volver al monte cuando mejor les cuadre; así, pues, esto es cosa de nunca acabar.

—El coche de Zumarraga fué detenido ayer en Zornoza por catorce hombres, cuyo jefe parecia ser uno de barba negra. Hicieron apagar á los viajeros, á los cuales condujeron á una posada inmediata y despues de ofrecerles una copa de aguardiente, les permitieron continuar su camino.

—Tarragona, 10 (11 y 30 noche).—Madrid, 10 (12 y 15 noche).—El señor gobernador al ministro de la Gobernacion:

«Continúan presentándose carlistas. Creo que en esta semana se presentarán todos.—No ocurre ninguna otra novedad.»

—Un periódico dice que el gobierno francés ha invitado á D. Carlos de Borbon á salir del territorio de aquella república. El español no tiene noticia de esta invitacion, y la verdad es que no se sabe á punto fijo dónde está el joven pretendiente, aunque se cree que reside en la morada de algun legitimista de los que habitan en puntos próximos á la frontera española.

—Leemos en el *Tiempo*: «El general duque de la Torre se manifiesta resuelto á retirarse á la vida privada: así al menos lo ha participado á uno de sus amigos que acaba de hacer un viaje á la Granja, con el fin de consultarle sobre asuntos del partido.»

—Los ministeriales afirman rotundamente que carece de fundamento serio cuanto los periódicos nacionales y extranjeros hostiles á la dinastía reinante hablan sobre supuestos proyectos de abdicacion.

—Segun nuestras noticias, se va á proceder con mayor actividad que hasta ahora á la persecucion de las par-

tidas carlistas en Cataluña, pues el gobierno anhela que cuanto antes quede restablecida la tranquilidad.

—Ayer signó ocupándose el consejo de ministros de los asuntos de Ultramar, para dar las últimas instrucciones á los altos funcionarios militares y políticos que van á salir para las Antillas.

—Mañana saldrán de Madrid para dirigirse á Puerto-Rico, el nuevo capitán general de aquella isla, D. Simon de la Torre, y el secretario del gobierno superior político de la misma, Sr. Ayuso.

—Hace constar la *Tertulia* que de los 24 periódicos que combaten al ministerio casi todos son antidinásticos. De los que defienden la situación solamente cuatro combaten la monarquía.

—El comandante general del Mazatrazgo ha dado una orden el dia 3 á todos los *masteros* de aquellas comarcas para que cierren sus masías en el término de tres dias. Los interesados han acudido al capitán general de Valencia reclamando contra una orden tan absurda y desprovista de fundamento.

—De *El Combate*: «En Cataluña sigue la cuestion con la misma gravedad que en los dias anteriores.

—En la pasada noche ha aparecido en el pueblo de Baracaldo una pequeña partida carlista al mando de un tal Andrés.

Pidieron raciones, detuvieron tres horas el coche-correo de Santander y se dirigieron despues al monte.

—El ex-ministerio que presidió el señor Sagasta celebró sesion privada ayer tarde, en la que acordó, segun se asegura, llevar á los tribunales el artículo de *La Tertulia*, en que se atribuyen crímenes horrendos á aquellos ministros.

El que da antes, da dos veces. *La Tertulia* y sus colegas radicales habian ofrecido llevar al Sr. Sagasta al Senado; de modo que es cuestion de quien acusa antes.

—La injuria, segun el Código reformado, tratándose de funcionarios públicos, puede probarse: la calumnia tambien está sujeta á prueba; con que veamos cuanto antes quien tiene razon, que el espectáculo ofrece ser animado.

—*La Tertulia* dice que espera la citacion, que asistirá al juzgado, y que los tribunales dictarán su fallo.

—Dice un periódico que en la recepcion que hubo dias pasados en la legacion norte-americana, el Sr. Castelar, con pretexto de un brindis, pronunció un discurso en el cual hizo claras y trasparentes alusiones al próximo triunfo de la república española; el Sr. Martos, ministro de Estado, pronunció á continuacion las siguientes

— 104 —

ha pruebas del respeto filial, pero tambien se condenaba á una vida de dolores.

Por otra parte, huyendo con Hipólito, ¿cuántas interpretaciones no haria la calumnia?

¿A qué peligros no se esponia su honor y qué derechos no iba á dar sobre ella á un joven enamorado hoy, pero que quizá mañana no pensaria de igual modo?

¿Qué pensaria además el conde de su ligereza?

La alegría de Hipólito no tuvo límites cuando oyó de boca de su amada esta prueba tan completa de su cariño y de la ciega confianza que tenia en su palabra.

—Ahora...—esclamó no pudiendo contenerse,—puedo yo llamaros mi esposa, la dulce compañera de mi existencia.

Recibid en presencia de vuestro hermano el juramento que hago de consagrar mi vida á vuestra felicidad.

— 105 —

Habiéndola pintado esta escena con todos sus sombríos colores, lograron hacerle triunfar de su irresolucion, de tal modo que les prometió hallarse dispuesta á huir aquella misma noche, pues esta combinacion tendria lugar á la una de la madrugada. Es decir que aun tenia que trascurrir una noche por medio antes de celebrarse la boda, y esto era precisamente lo que iban á aprovechar los dos amantes.

La alegría de Hipólito no tuvo límites cuando oyó de boca de su amada esta prueba tan completa de su cariño y de la ciega confianza que tenia en su palabra.

—Ahora...—esclamó no pudiendo contenerse,—puedo yo llamaros mi esposa, la dulce compañera de mi existencia.

Recibid en presencia de vuestro hermano el juramento que hago de consagrar mi vida á vuestra felicidad.

Ahora ya puedo creer en la dicha,

— 108 —

para que se celebrara aquel odioso enlace entre ella y el duque.

Esto afirmó más y más su resolucion, y desde aquel momento solo pensó en prepararlo todo para su marcha, y cuidando de alejar á su hermana y á la señora de Mainon, empleó sus instantes libres en hacer un paquete de los efectos mas preciosos.

Por su parte Fernando é Hipólito tomaban tambien sus medidas.

Pero habia un gran obstáculo que vencer y sin lo cual les era imposible salir del castillo durante la noche.

El ayuda de cámara de confianza del marqués, llamado Roberto, tenia diariamente el encargo de cerrar todas las puertas como así mismo las verjas del jardin.

Terminada esta operacion, llevaba las llaves á su cuarto y las encerraba en un cofre de hierro destinado á este uso desde tiempo de su antecesor Vicente.

— 101 —

Hipólito es el honor y la lealtad personificadas; yo le garantizo. Es un esposo á quien vas á seguir, un caballero, un amante tan sincero como fiel. Entre la felicidad durante tu vida y la odiosa esclavitud que te impone nuestro padre, la eleccion no puede ser dudosa.

—Fernando, mi querido hermano,—repuso Julia apoyando su cabeza en el hombro del joven,—¿qué puedes decirme que ya yo no me haya dicho cien veces á mi misma? Mi corazón defiende á tu amigo mucho mejor que tu elocuencia...

Pero la joven no pudo continuar, temia haber dicho demasiado y el pudor detuvo la voz en sus labios.

—¡Oh! mi querida Julia,—repuso Hipólito,—acabad por favor; rompí al menos ese silencio que nos tiene desolados. ¡Decidme!... ¡sí, decidme que me permitis esperar!...

Lisonjeada interiormente Julia al leer en los ojos de Hipólito el amor

ESTRANJERAS.

A las noticias que dimos ayer acerca de los manejos de la Internacional en varias capitales de Europa, debemos agregar que en Copenhague, sabedor el gobierno de la agitacion que existe, está resuelto á no tolerar ninguna manifestacion. Varias reuniones se han verificado en Londres y Berlin; pero afortunadamente no se ha alterado la tranquilidad pública.

Segun los periódicos franceses recibidos ayer, en Londres se han declarado en huelga unos 280 impresores litógrafos, pidiendo que se les aumentara el salario á cinco francos diarios. Esta exigencia fué atendida; pero como además pedian un aumento sobre las tarifas antiguas, y se les ha negado, todos los talleres están cerrados.

Gacetilla.

Ornato.—Mucho hace falta en Córdoba en este ramo, y mucho tenemos derecho á esperar del nuevo municipio. Si atendemos á las grandes mejoras que estaban en proyecto y que reclama hace tiempo la opinion pública, tenemos la prolongacion de la calle del Gran Capitan y la alineacion de lo que hoy existe, el ensanche de la calle del Conde Gondomar y de las Tendillas, la nivelacion del real de la feria de la Salud, los jardines del Campo de la Merced, el arreglo de la ronda y de la plazuela de las Dueñas, el ensanche de la de Abades con la parte ruínosa del convento de Santa Clara, el aumento de aguas potables, el inmediato trozo de la muralla de la Rivera, la mejora de la feria de la Fuentisanta, la construccion de un mercado y otras varias cosas que hace mucho tiempo están sobre el tapete; y si atendemos á otras de menos importancia pero de no menor utilidad, entonces tendremos la falta de riego en paseos y calles y de aseo en muchos puntos, el continuo estorbo de la gente menuda que algunas veces con sus pedreas llega á ser peligrosa, las ropas tendidas en los balcones exteriores de las casas y las tertulias en las puertas, los mozos de pañaderos atropellando, los vendedores del mercado insultando al comprador, los carros estropeando fachadas etc. etc. Todas estas cosas recomendamos por hoy al nuevo municipio, de cuyo celo esperamos que no olvidará hacer cuanto permitan los medios de que pueda disponer, en la seguridad de que tendrá el aplauso de cuantas personas se interesen por la prosperidad de nuestra poblacion.

Desgracia.—Por efecto de un incendio y calumnioso anónimo dirigido á una apreciable Señora de esta capital, en un momento de febril arrebató tomó hace tres dias una cantidad de aguardiente con las cabezillas de dos cajas de fósforos que la han puesto al borde del sepulcro. Su casa se vé frecuentemente visitada por sus muchos amigos. No hay palabras bastante duras para calificar debidamente esas armas cobardes que nada respetan y que ponen al servicio de pasiones innobles el honor, la paz y el porvenir de las familias. El juzgado de la izquierda entendiendo del asunto.

Hoy.—Celebra el dia al esposo de una joven leal y pulcra.—Tomó su nombre en su boda:—se llama Buena-ventura.

Que llegue pronto.—Se prepara para el dia cuatro de Agosto próximo una funcion euestra-taurómica, en la que tomarán parte varios jóvenes aficionados, á cuya galanteria se deben de vez en cuando estos agradables espectáculos. Los billetes se distribuirán por acciones.

Edictos.—Después de esta seccion verán nuestros lectores los que publica la Alcaldia, dictando en el uno reglas para el caso en que ocurran incendios en los campos, y anunciando en el otro una nueva subasta para las sillas de los paseos públicos.

Distincion.—Como verán nuestros lectores en el extracto de la Gaceta del 12, se ha concedido á nuestro apreciable amigo el Sr. D. Rafael Bastida y Herrea, conde de Robledo de Cardena, la grandeza de España de primera clase, unida al espresado título, para sí, sus hijos y sucesores legítimos. Le damos nuestra mas cordial enhorabuena.

Lo dicho.—Con la compañía de zarzuela, el teatro de verano se ve todas las noches muy concurrido. La agradable temperatura que allí se disfruta y el esmero con que se presentan las obras son causa de esta novedad, agradable para la empresa y para el público.

Baños de placer.—Desde mañana estará abierto al público el cómodo establecimiento de Baños construido entre los nuevos edificios del Campo de la Merced por el incansable propietario D. José Sanchez Peña, á cuyo génio emprendedor debe Córdoba muchas mejoras.

Y estarán bien.—Parece que se piensa decididamente en trasladar al centro del paseo del Gran Capitan los candilabros que sobran en el salon de la Victoria ú otros nuevos. Las polillas lo agradecerán.

Alameda del Corregidor.—Uno de los parages mas abandonados de la ronda de la capital y que por su pintoresca posicion está llamado á ser de los mas agradables, es el que lleva el nombre del epigrafe. Desde que salimos por la puerta del Puente, nos encontramos con una cuesta pendiente y de mal piso, poco segura y nada defendida de la avenida del rio; despues el estrecho, fofo y peligroso paso del molino y mas allá el terreno de que hablamos, intranquitable, montuoso y espuesto á las coqueturias del Guadalquivir. Un muro de defensa, un camino, un jardin y alguna otra friolera, harian aquel lugar mas ameno, y el ánimo del transante se dispondria mejor á los efectos del caño que corre hasta la dicha alameda desde la puerta de Sevilla.

Nombrazamiento.—Nuestro ilustrado y apreciable amigo el Sr. D. Rafael Melendo y Gomez, catedrático de esta Universidad, ha sido nombrado oficial primero de la Secretaria de la Diputacion provincial, en reemplazo del Sr. D. Juan Antonio Gonzalez Riza, que pasa á ocupar la plaza de Contador.

Aseo.—Los encargados de la limpieza de los faroles de gas en algunos distritos no los tienen tan aseados como otros, y la verdad es que no hay para ello raxon alguna.

Música.—Contando con la amabilidad de la banda del regimiento de

Cantabria que asiste al paseo del Gran Capitan, no estaria mal que asistiera la municipal algunos dias al de la Ribera, que parece tiempo hace abandonado.

Bienes del Estado.—En las Casas consistoriales de esta capital se subasta pasado mañana la casa número quince calle Martin Lopez, campo de la Verdad, por el tipo de setecientas cincuenta y seis pesetas y cincuenta céntimos.

Artista.—Ha llegado á esta capital el célebre violoncellista Sr. Casella.

Traslacion.—En la Correspondencia del 12 leemos lo siguiente: «El jefe de la seccion administrativa en la administracion económica de Zamora, Sr. Caramés, ha sido trasladado con igual cargo á Córdoba.»

Mejora.—La iluminacion del teatro de verano se ha aumentado considerablemente, especialmente en el escenario, que presenta muy buen aspecto y que hará un efecto mas agradable cuando se estudie la manera de darle el tono que necesite. Cuando se sale del teatro al paseo, las tinieblas son completas.

Servicios.—La Guardia civil de esta provincia ha verificado veinte y cinco capturas en el mes de Junio último.

La razon.—La mayor parte de los periódicos de Madrid y provincias se lamentan de la venta de la ermita de los Reyes de esta capital. Segun alguno de ellos «no parece sino que una maldica influencia estraña se propone concluir con todas nuestras glorias nacionales.»

Vigilancia.—Ahora que es la época de los fuegos en el campo, seria muy oportuno que por los peones camineros y demas empleados que en el campo desempeñan sus cargos, se ejerciera la mayor vigilancia y cuidado en este punto.

Vacuna.—En Sevilla se está aplicando con extraordinaria profesion, en términos de que pronto no va á quedar ni un sevillano sin vacuna. En cambio en Córdoba nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena.

Nada sabemos.—Leemos en algunos periódicos de Madrid. «Parece que ha entrado la division entre los radicales de Córdoba, por lo cual han presentado su dimision algunos individuos del comité central.»

Hilaza.—El diez y seis del corriente se adquieren en subasta en el salon de sesiones de la Diputacion provincial sesientas libras de hilaza para los telares del Hospicio.

Correos.—Ha sido trasladado á la administracion principal de esta capital el ordenanza de la de Jaen Don Bernardo Carbajal.

Diálogo.—El paseo del Gran Capitan continúa concurrendísimo los domingos por la noche. Pero en algunos se pronuncia mas en aquel sitio la concurrencia. Y como durante la tarde la gente sería está sentada dejando el campo libre á niñas, nodrizas, niñeras y sus compinches los niños, apenas los murciélagos dan la señal, se lanzan todos á la palestra. Y son de oír entonces las palabras sueltas que se recojen al paso, con las cuales podria hacerse el juego de los despropósitos. Un amigo nuestro oyó el domingo último, por

ejemplo, la aficionada. que están la, ron: di es porque un nudo en geros.—Mi pasea ascun mucho bu perro drea habrán are da á su hija Loia que bi que un año carás á cas la primer ninas de do á todo e coso: no pi dormir.—E si vieras q —Dilos, di —P en cus voy á que te y ento Un padre hijo que le te has desca —Ya lo or derecho in enseñal... das todos brás luego lle. Nuestr do media jando á gentes, en neras de e echó un no se le olvid —La d le voy á ro un cesante corro.—A resuelto u enarbola s —¡Homb —Bien nuevo Ay el periodo guno de a sible. —Pen to de una bre por ot á la cárce —Creo se han est tanqueros los antigu —Cesa declarado del cargo Agudos. —Se I robar al f bellotas. —Info sion provi separarse y que no neral. —Ho causa en L cisco Telli delito á A se halla f —Bar de toros e espada se cha, le ti to esclan Juan! ¡qu —Pro D. José P vacante e Velasco y Cubierta; Tobal, D. y D.ª Ter de Guada —Hay tancal qu de la Con Créalo us tros indi si lo creo, do much —Per cesante e de Baena quer, non á D. Fran vido ante —Rec Villafran miento v del presu —Rec uno del s consisto blico por cinco pes —Co

palabras: «Brindo por la futura felicidad de mi patria.»

Este brindis habia sido objeto de muchos comentarios, y habia surtido malísimo efecto en ciertas regiones.

La Política:

Los periódicos de Vizcaya y Guipúzcoa convienen en recomendar al gobierno vigilancia, mucha vigilancia, porque es indudable que se conspira para mantener el espíritu de los partidarios del antiguo régimen y lanzarlos de nuevo á la lucha en el próximo otoño.»

En Valencia se hacen grandes preparativos para la próxima feria. La mayor parte de los oficios de aquella ciudad acudirán á la cabalgata de inauguracion de la feria, llevando vistosos carruajes ó solamente sus históricos pendones.

Ademas de este atractivo, parece que el Centro republicano acudirá á la indicada procesion cívica, llevando un grandioso carro de triunfo con atributos del partido político á que pertenece la corporacion.

Parece tambien que entre las parejas de labradores valencianos figurarán cuatro grupos catalanes, representando á las cuatro provincias de aquel antiguo principado.

Asegura el Tiempo que se hacen trabajos de zapa en palacio para minar la existencia del ministerio, y que al señor Ruiz Zorrilla le asustan las sombras de los cortesanos. A su vez aseguran los que tratan con intimidad al presidente del consejo que, lejos de asustarse, ha cuidado de no intervenir para nada en los asuntos interiores de palacio á fin de demostrar que el gobierno desea apoyarse en la opinion pública, esperando de sus actos políticos y no de intrigas palaciegas la confianza de la corona.

Dice un periódico de Mahon que pocos años como el presente se ha visto en aquella isla mas abundante recoleccion de granos y mayormente de trigo; pero lo que verdaderamente ha sorprendido es el desarrollo de un solo grano de trigo geja nacido en la noria llamada de Matxani, que sin abono ni otro riego que la lluvia, ha producido 107 espigas y estas 3761 granos de regulares dimensiones.

A varias personas que han visitado la fábrica nacional del Sello, hemos oido hacer elogios del dibujo y grabado de los nuevos sellos, así escriturario como de correos, que debe ponerse en circulacion con el próximo año de 1873.

Veremos si de este modo se evitan las falsificaciones que tantos perjuicios acarrearán á las empresas periodísticas y defraudan grandemente al Estado.

El Imparcial, sin negar que la insurreccion carlista ha tomado algún incremento en Cataluña, y reconociendo que los carlistas, así de este lado como del otro del Pirineo, tienen la esperanza de que las operaciones de sus huestes han de verse muy luego ensanchadas con algun notable acontecimiento que deberá dar gran impulso á la insurreccion, niega que esta tenga la importancia que le atribuyen los periódicos de aquel partido, y afirma que todos los esfuerzos que se hagan y todas las ilusiones que se alimenten no serán bastantes á hacer que el movimiento salga de la triste y miserable situacion que arrastra, siquiera en al-

gun momento ofrezca alguna llamada de corta duracion.

Al fin sabemos por conducto de un colega el objeto de la visita al Saladero que á altas horas de la noche giró el gobernador de Madrid, Sr. Mata.

La cosa merecia la pena: en aquel establecimiento, modelo de los de su clase, se habia montado la industria de la falsificacion de billetes de Banco: al menos se encontró allí una gran cantidad de ellos, así como el de moneda falsa, gran número de cartas y documentos de entidad, libritos con diferentes signos, señas, nombres, cantidades y fechas, armas y otros objetos.

Las providencias que haya tomado el Sr. Mata se ignoran: lo que se sabe de cierto es que el Saladero continuará siendo el primer establecimiento industrial de España... con sucursales en todas partes, y donde menos puede esperarse.

El cuento de nunca acabar.

Segun se nos ha dicho, ayer por la mañana sobre las ocho de ella se presentó en Centellas la partida carlista capitaneada por Guin, compuesta de unos 70 hombres. A la llegada rodeó la casa del secretario del Ayuntamiento y lo registró todo, buscando á dicho señor y mirando si habia en ella armas escondidas. No habiendo hallado al primero, que escapó á tiempo, ni las segundas porque no existian, prendieron al anciano padre del secretario, de 72 años, y le llevaron á la plaza en donde le tuvieron por espacio de dos horas, interrogándole varias veces por el paradero de su hijo. Al fin le soltaron y abandonaron la poblacion.

Decláse tambien que la partida de Vila del Prat habia preso al alcalde de San Hipólito de Voltrega. Los pueblos del llano de Vich se encuentran abandonados, sin columna alguna que los ampare, y por consiguiente á merced de las partidas que corren por aquella comarca.

El Buscalduna publica las siguientes noticias:

Ayer de madrugada, segun nuestras noticias, se acercó una partida al Regato, sacando á los mozos de Barcaldo y algunos otros puntos inmediatos.

Parece que la mandaba un tal Andres, y el número de los que se les unieron fué de unos 120 próximamente, dirigiéndose hacia el monte de Triano.»

De El Tiempo: Anoche se daba como muy segura en algunos centros políticos la entrada de Tr stany en Girona con las fuerzas de su mando; pero no se decia el resultado de tan temeraria empresa.

Los amigos del Gobierno negaban hoy la noticia.

El cura de Alcabon no ha llevado á cabo ninguna nueva fechoría.

Tampoco le persigue nadie.

Es el español que goza de mas libertad hoy dia.

Segun partes recibidos de los alcaldes de Quirós y Sieros, de la provincia de Oviedo, las facciones de Rosas y Valdeés, fuertes de 200 hombres próximamente, invadieron dichos concejos, llevándose hombres y recogiendo las armas de los particulares. Han salido fuerzas en su persecucion.

que confirmaba sus palabras, no pudo menos de pagarle este amor con una sonrisa.

Esta repuesta que aunque muda era tan espresiva, embriagó al joven y arrojándose á sus plantas la suplicó que le siguiera confiada en su honor.

Pero Fernando, mas prudente que su amigo, comprendiendo la delicada posicion de su hermana y que seria indiscreto fatigarla mas tiempo, dijo á su amigo:

Julia necesita descanso y fuerza es que nos retiremos.

Pero al menos,—dijo Hipólito,—que nos permita Julia volver mañana á esta misma hora.

Aquí os esperaré,—contestó la joven.

Esta respuesta fué acompañada de toda la espresion que un alma tierna puede dar á la palabra.

Así es, que Hipólito al despedirse de la joven no cabia de gozo.

Apenas los dos amigos habian da-

to y la ejecucion vasto campo á las reflexiones de la joven.

Huir de la casa paterna, sustraerse á la autoridad bajo que se ha nacido, abandonarse á la casualidad, desafiar todos los peligros que traen consigo semejantes aventuras; y exponerse al mismo tiempo á las conjeturas de la maledicencia y á las mas crueles censuras, todo esto alteraba el espíritu de la joven.

Preguntóse muchas veces si daría ó no cuenta de sus pensamientos á su hermana Cecilia y á la señora de Mainon; pero reflexionando mas detenidamente que los consejos que las mismas le diesen, serian acaso dictados por la timidez ó por un exceso de prudencia, resolvió, aunque á pesar suyo, huir por su propia cuenta y evitarles así en cierto modo una complicidad.

El movimiento que empezó á notarse en el castillo apenas despuntó la aurora, recordó á Julia que el dia siguiente era el fijado por su padre

puesto que recibí mi esposa de manos de mi amigo. Mi felicidad es completa en este mundo y nada mas pido á Dios.

Y al mismo tiempo que acababa de pronunciar este solemne juramento arrojóse á los pies de Julia.

Esta le presentó su mano para que se levantara.

El conde cogió embriagado aquella mano y la apoyó sobre su corazon.

Un súbito rubor coloró las mejillas de la joven, que fué á ocultar su sonrojo en brazos de su hermano.

Hicieronse despues, por una y otra parte, las mas tiernas protestas, y los dos amigos abandonaron el aposento de Julia, despues de convenir en que el dia siguiente, cuando el reloj del castillo diese las doce de la noche, todos se hallarian dispuestos para partir.

La suerte estaba, pues, echada en el tablero de la fortuna.

Sin embargo, semejante pascabria naturalmente entre el cospesentimien-

do algunos pasos por el corredor cuando divisaron en el fondo, y justamente en la pared de enfrente, el rojizo reflejo de una luz.

Fijándose mas detenidamente, pareció distinguir que esta luz salía de una puerta practicada detras de la escalera principal.

Corrieron presurosos hacia este punto, pero ante que hubiesen dado la mitad del camino, desapareció el reflejo.

Presteron atento oido hacia el lado de la escalera, pero no oyeron ruido alguno. Entonces se decidieron á regresar á sus respectivos aposentos temerosos de que llegara á descubrirse su excursion nocturna, si es que ya no estaba descubierta.

La precedente escena habia agitado de tal modo á Julia que por mas que hizo no le fué posible conciliar el sueño.

Lo que mas la preocupaba era el partido que debía tomar.

Quedándose en la casa paterna de

ejemplo, la aficionada. que están la, ron: di es porque un nudo en geros.—Mi pasea ascun mucho bu perro drea habrán are da á su hija Loia que bi que un año carás á cas la primer ninas de do á todo e coso: no pi dormir.—E si vieras q —Dilos, di —P en cus voy á que te y ento Un padre hijo que le te has desca —Ya lo or derecho in enseñal... das todos brás luego lle. Nuestr do media jando á gentes, en neras de e echó un no se le olvid —La d le voy á ro un cesante corro.—A resuelto u enarbola s —¡Homb —Bien nuevo Ay el periodo guno de a sible. —Pen to de una bre por ot á la cárce —Creo se han est tanqueros los antigu —Cesa declarado del cargo Agudos. —Se I robar al f bellotas. —Info sion provi separarse y que no neral. —Ho causa en L cisco Telli delito á A se halla f —Bar de toros e espada se cha, le ti to esclan Juan! ¡qu —Pro D. José P vacante e Velasco y Cubierta; Tobal, D. y D.ª Ter de Guada —Hay tancal qu de la Con Créalo us tros indi si lo creo, do much —Per cesante e de Baena quer, non á D. Fran vido ante —Rec Villafran miento v del presu —Rec uno del s consisto blico por cinco pes —Co

ejemplo, las siguientes. Tres señoritas aficionadas. Ay! que me gusta eso que están tocando. La, la, rin, lan, la, ron: divino!... Daria cualquier cosa porque no se me olvidara. Echate un nudo en el pañuelo. Varios extranjeros. Mi estar dolido de verr todo la pasea oscura. Oh! en Córdoba haber mucho bueno y tute deslucido. Si, perro drento de alguño tiempa tuto lo habrán alegrado. Una madre muy gorda á su hija: Como te lo digo: mira á Lola qué bien canta ya, y no lleva mas que un año de maestro: si tú te aplicaras á cantar tambien, llegarías á ser la primera cantárida de España. Tres niñas de nueve á diez años, atropellando á todo el mundo. Luis es un mocoso: no piensa mas que en comer y dormir. Pues, hija, Pepito me adora; si vieras que versos me ha escritol... Dilos, dilos.

Preciosa Rafaela, en cuanto salga de la escuela voy á decir á mi abuela que te mande quitar el tonslete; y entonces... rechupete...

Un padre muy viejo y muy feo, á su hijo que llevaba del brazo: Conque te has desaminado de derecho romano? Ya lo creo. Y cuando estudias el derecho inglés? Papá, si eso no se enseña!... Pues yo quiero que aprendas todos los derechos y con eso sabrás luego llevar la derecha por la calle. Nuestro amigo no quiso oír mas: dió media vuelta y desapareció, dejando á aquel enorme concurso de gentes, entregado á sus diversas maneras de hablar, discurrir y pasear. Y echó un nudo al pañuelo para que no se le olvidara lo que habia oido.

La de Adam. ¿A quién de Vds. le voy á romper una castilla? esclama un cesante hidrófobo metiéndose en un corro. A mí, responde adelantándose resuelto un recién casado. El cesante enarbola su baston. ¿Cuál de ellas? Hombre, la que tengo en mi casa! Bien hecho. Parece que el nuevo Ayuntamiento al menos durante el periodo electoral no destituirá á ninguno de sus dependientes. Es plausible.

Pendencia. El viernes por efecto de una cuestion fué herido un hombre por otro. El agresor fué conducido á la cárcel.

Credenciales. Ya se dice que se han extendido las de los nuevos estancieros, y que solo tres quedan de los antiguos.

Cesantia. Parece que ha sido declarado cesante D. Ramon Ceballos del cargo de director del hospital de Agudos.

Se lo comen. Han intentado robar al famoso inventor del aceite de bellotas. Habrán sido los cerdos?

Informe. Se dice que la comision provincial ha informado que puede separarse al Ayuntamiento de Montilla y que no representa la opinion general.

Homicidio. Se ha empezado causa en Lucena por homicidio de Francisco Tellez Muñoz. Se atribuye este delito á Antonio Gomez Gimenez, que se halla fugitivo.

Barbaridad. «En una corrida de toros el dia de San Juan. El primer espada se llama Juan: el toro le engancha, le tira al alto, y en esta momento esclama un espectador: ¡Señor Juan! ¡qué los tenga V. muy felices!!

Propuestas. Se han hecho de D. José Pose y Leva para la escuela Velasco en Zuheros: de D. Francisco Velasco y Moreno para la de Fuente Cubierta; y de D. Rosario Avellan y Tobal, D. Trinidad Canalejo y Garcia y D. Teresa Galindo y Fuentes para la de Guadalcazar.

Hay muchos. Un pollo insustancial que habia leído los documentos de la Commune decia á una señora: Créalo usted, los monos han sido nuestros indiscutibles antepasados. ¡Oh! si lo creo, porque á usted le ha quedado muchísimo aire de familia.

Personal. Ha sido declarado cesante el administrador de la estafeta de Baena, D. Bernardo Muñoz y Piquer, nombrándose para reemplazarle á D. Francisco Canjino, que habia servido anteriormente dicha plaza.

Receta. La junta municipal de Villafranca ha acordado un repartimiento vecinal para cubrir el déficit del presupuesto.

Remate limpio. El veinte y uno del actual se subasta en las Casas consistoriales de Rute el lavadero público por el tipo de ciento veinte y cinco pesetas.

Commutacion. Se ha solicita-

do la de las rentas de la capellania fundada en Montilla por Don Francisco de Alba Cabello.

Porqué? Se ha formado expediente para rebajar á la categoria de elemental la escuela superior de la Rambla.

¿Cuántos hay! Un joven andaluz completamente tronado, se embarcó en Cádiz para la Habana, con el objeto de hacer fortuna. Iba provisto de muchas cartas de recomendacion, como sucede en estos casos. No bien desembarcó, fué á visitar á una señora viuda, de morigeradas costumbres y asaz piadosa, para quien traia una de las misivas. La ilustre mafrona lo recibió con su proverbial finura; y despues de leer la epistola, le preguntó entre compasiva y cándida: ¿Cómo ha venido V. á la isla de Cuba por necesidad? A lo que contestó el hijo de la tierra de María Santísima: No, señores; he venido por dinero. La necesidad la tenia yo de sobra en Cádiz.

Acuerdo. Se ha felicitado al Ayuntamiento de Cádiz por la junta provincial por su acuerdo de crear una escuela elemental de niños.

Modas. Dice en su última carta la condesa de Bonifaz. «Os he hablado en todas mis cartas anteriores de los trajes mas bellos que la velsidosa moda ha inventado en el presente año para las damas elegantes, describiendo, aunque brevemente, algunos de los mas caprichosos y antaramente nuevos para paseo, visitas, casa, soirée y hasta para el altar. Oportuno será dedicar el primer párrafo de esta mi presente carta, á los sombreros, ese complemento indispensable de todo traje com'it faut, y que sienta tan perfectamente en la cabeza de las españolas, como esas airozas mantillas, de que son tan apasionadas las encantadoras hijas de las márgenes del Manzanares y del Bétis, tierra clásica de la gracia y de la belleza.

PRIMERO. Sombrero de paja blanca. Este se adorna con bieses de faya color de rosa y negra, y se coloca un lazo de encaje negro, finísimo, con presilla de color de rosa, de la cual nace una pluma negra rodeando una rosa de color un tanto pálido, indicacion del estilo. Completa el sombrero un velo de tul negro, que cae hácia atras.

SEGUNDO. Sombrero de paja inglesa. Va guarnecido de cintas de color de lila, y plumas pequeñas y sedosas, del mismo color, puestas sobre el ala. No lleva otros adornos, y su sencillez es propia de las severas hijas de Albion, aunque no sienta mal un velo de tul negro, ribeteado de encaje. TERCERO. Sombrero de paja de arroz. En torno de él, se fijan algunas diademas de tafetan color verde mar, con vivos de la misma tela, color castaño claro; un lazo sencillo, pero gracioso, plegado, de tafetan de los dos colores citados, una rosa pequeña y fresca, tambien de verde mar y color castaño, y bridas de este último color. No lleva velo, pero sí barba de tul, de color mas claro que las bridas.

CUARTO. Sombrero de paja balga. Este se adorna con terciopelo negro y sobre la copa lleva una rosa grande, de cien hojas, abierta, con varios capullos al rededor. Bajo la rosa, pasa una extremidad del velo de tul negro, que adorna el sombrero, y cuyo tul debe estar guarnecido de encajes y dirigido hácia atras.

QUINTO. Sombrero redondo. Se hace de cerda blanca, fina y suave; es de copa alta, con cintas azules y negras, y tiene por todo adorno un ramito de hojas azules.

Estos son los modelos de sombreros mas elegantes y nuevos que he visto en los paseos de esta capital, debiendo advertir que los dos primeros han sido recomendados por el discreto periódico para señoras y señoritas La Mode Illustrée, y los tres últimos los he visto descritos en el excelente semanario alemán Der Bazar—semanario, dicho sea de paso, que pretende (¡lo consaguirá?) arrebatar á Paris, para regalárselo al águila prusiana, el cetro de la moda y de la elegancia. La misma pretension, aunque con distintos fines, inició ya en la entrevista de Ferrieres y descubrió luego claramente en otras conferencias el príncipe de Bismark.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Con arreglo á lo prevenido por el gobierno civil de esta provincia en el bando publicado por el Boletín oficial del 30 de Junio próximo anterior, tan luego como se tenga noticia de cualquier incendio ocurrido en despoblado, se anunciará por medio de las campanas, dán-

dose como señal especial de tales sinistros tres golpes con la mayor, que alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Para esta señal se designan como en los años anteriores las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, San Pedro, San Lorenzo, Santa Marina y San Andrés.

Todas las personas que deben concurrir á la estincion del incendio se reunirán en el campo de la Merced y puerta de la Casa-Socorro Hospicio, que se señala como punto de reunion. Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Córdoba 13 de Julio de 1872. —Cárlos Barrena.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores el dia 8 del actual la subasta anunciada para contratar el arriendo por dos años, contados desde primero de Julio de 1872 al 30 de Junio de 1874, de 1,100 sillas de madera y 300 de hierro pertenecientes al Asilo de Mendicidad, las cuales se hallan destinadas al servicio público en los paseos de esta poblacion, se anuncia nuevamente el remate, cuyo acto tendrá efecto por pliegos cerrados el lunes 22 del corriente mes en estas casas consistoriales, bajo el tipo de 1750 pesetas en cada año, con arreglo á las condiciones que desde hoy se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal, siendo circunstancia precisa para tomar parte en el contrato, el previo depósito de 250 pesetas en la caja del Municipio, y que las proposiciones se ajusten al siguiente

MODELO. D. N...N...vecino de...segun cédula de empadronamiento número... que acompaña, enterado de las condiciones á que ha de sujetarse el arrendamiento de las sillas de hierro y de madera destinadas al servicio público en los paseos de esta ciudad, se comprometo á tomarlo á su cargo por la cantidad de (tantas pesetas por letra) al año.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la licitacion de este servicio.

Córdoba 12 de Julio de 1872. —Cárlos Barrena.

Boletín religioso.

Hoy.—S. Buenaventura, obispo y doctor, y San Francisco Solano, confesor. —Mañana, San Camilo de Lelis, confesor.

JUBILO CIRCULAR.—Hoy, en la parroquia de la Magdalena, por un devoto, devocion á San Francisco Solano. —Mañana, en la Iglesia del Carmen Calzado, Puerta Nueva.

Tercero y cuarto día de novena á Ntra. Sra. del Carmen, en la Iglesia de Carmelitas calzadas, á las seis de la tarde: predicarán respectivamente los señores D. Antonio Ancleraga y D. Francisco Morales Carrascosa.

Octavo día de la solemne novena á María Santísima del Carmen en la Iglesia de San Cayetano, á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa.

Hoy y mañana séptimo y octavo día de novena á la Virgen Santísima del Carmen, en la iglesia del Convento de Santa Ana, á las 6 de la tarde.

Hoy y mañana séptimo y octavo día de novena de Ntra. Sra. del Carmen en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, despues de oraciones.

Hoy y mañana séptimo y octavo día de novena á María Santísima del Carmen, en la Parroquia de San Andrés, con sermón, á las craciones.

Hoy á las nueve se celebrará en la Iglesia de S. Cayetano una solemne funcion de accion de gracias á Ntra. Sra. del Carmen, costeada por un devoto: predicará el Sr. D. Manuel Bravo y Millan.

Los egrescidos de las hijas de la Purísima, que debian tener lugar hoy, se trasladan á domingo 21 del corriente, por estar en la novena del Carmen en Santa Ana.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Salud, en su iglesia. —Mañana, á Ntra. Sra. del Tránsito, en S. Basilio.

Espectáculos.

TEATRO DE VERANO DEL GRAN CAPITAN.

Funcion para hoy.—La aplaudida zarzuela en 3 actos, Robinson. —A las 9. —Entrada 3 rs.

Funcion para mañana.—La zarzuela en un acto, La Epistola de San Pablo. —La zarzuela en un acto, Criados de conchans. —Terminando con la zarzuela

en un acto, La Soirée de Cachupin. —A las 9. —Entrada 3 rs.

Correo de ayer.

Damos á continuation el extracto de los despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra, hasta la madrugada de hoy, acerca del movimiento carlista:

«Dos pequeñas partidas carlistas, mandada una de ellas por Chuchurru y otra la que se levantó en Baracaldo, han sido simultaneamente batidas por las tropas, ocasionándolas la pérdida de tres heridos, cuatro muertos, cuatro caballos apresados y 48 armas de fuego.

Por consecuencia de este descalabro, dicho cabecilla se ha presentado á indulto en Oquendo con 20 hombres armados, habiéndolo verificado 35 de los de Baracaldo en Retuerta, quedando disueltas ambas partidas.

En Alava siguen tambien acogido á indulto los dispersos de las facciones estinguidas, habiéndolo efectuado ayer 43.

De Cataluña no se ha recibido parte de ningun hecho de armas, refiriéndose tan sólo los telegramas á dar cuenta de la persecucion que sufren las facciones; las cuales, alcanzada una en S. Hilario y otra por los voluntarios de Belianes, se pusieron en fuga á la aproximacion de dichas fuerzas.

Continúan cometiendo exacciones en los pueblos por donde pasan, habiendo reclamado del municipio de Salt 1000 pesetas. Se desmiente la entrada de Castells en Ripoll. En la provincia de Tarragona siguen presentándose á indulto algunos carlistas.

En el resto de la Península no ha ocurrido novedad.

La Gaceta del 10 publica el decreto disponiendo que durante la ausencia del ministro de Gracia y Justicia D. Eugenio Mantero Rios se encargue del referido ministerio y de su despacho el subsecretario del mismo D. Alvaro Gil Sanz.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se publican en el periódico oficial los decretos, haciendo merced á Don Rafael Bastida y Herrea, conde del Robledo de Cardaña, y á D. José Soto y Vega, conde de Encinas, de la grandeza de España de primera clase, unida á los expresados títulos, para sí, sus hijos y sucesores legítimos; á D. Nicolás Urriaga de las Rivas, D. Antonio Abellar y Peñuela, D. Francisco Javier Higuera y D. Enrique Fernandez Alsina, respectivamente de los títulos de marqueses de S. Nicolás, de Almanzora, de Arlanzon y de Laureada, y á D. José Gonzalez Perez del título de conde de Casa-Gonzalez.

Los decretos del ministerio de la Guerra que hoy publica la Gaceta son los siguientes.

Nombrando vocal de la junta de ordenanzas al brigadier D. Ramon Gonzalez Vega, secretario de la inspeccion general de Carabineros; promoviendo al empleo de brigadier al coronel del regimiento infanteria de Bailén D. Federico Lopez Cadorniga, al coronel del regimiento de infanteria de Luchana D. Bernardo del Amo y Avila, al coronel del segundo regimiento de artilleria de montaña D. Frutos Valdés y Diaz, al coronel jefe de estado mayor del ejército del Norte D. Pedro Ruiz y Dana, al coronel de la guardia civil D. José Villacampa y del Castillo; á todos por los méritos contraídos combatiendo á las facciones carlistas. Otro decreto promueve tambien á brigadier al coronel de infanteria D. Cipriano Carmona y Tragere, para cubrir vacante por fallecimiento.

En vista de una consulta elevada por el rector de la universidad de Madrid sobre las traslaciones de matricula de las enseñanzas costeadas por el Estado á las de igual clase que las diputaciones provinciales y ayuntamientos sostienen con arreglo á la legislacion vigente, se ha resuelto que unos y otros establecimientos estén á la reciproca en lo tocante á las expresadas traslaciones cuando los derechos de matricula sean en ellos los mismos, y que los alumnos satisfagan la diferencia cuando la escuela para la cual se pida la traslacion tenga establecidos mayores derechos, sin que en caso de tenerlos menores pueda el interesado reclamar devolucion de ningun género.

De La Correspondencia de España y demás periódicos, copiamos las noticias y partes siguientes.

No es cierto que se vaya á publicar decreto alguno, como supone el Debate, diciendo que el pago de la contribucion es voluntario hasta que se aprueben los presupuestos. Ya hemos dicho que durante el periodo electoral no se harán apremios, porque la ley los prohibe, y creemos que despues de di-

cho periodo el gobierno procurará ser tolerante con los contribuyentes hasta la aprobacion de los presupuestos por las Cortes.

Un colega asegura que el gobierno español ha contestado favorablemente á una nota del príncipe de Bismarck, cuyo objeto es que se pongan de acuerdo las potencias que tienen derecho de exclusion en el cónclave cuando llegue la eleccion de nuevo Pontífice. Segun nuestros informes, ni el príncipe de Bismarck ha enviado nota alguna sobre este objeto, ni por tanto ha sido preciso contestarla favorable ó desfavorablemente.

Diócese, con referencia á noticias de Pamplona, que el ayuntamiento de aquella ciudad ha trasladado las fiestas de San Fermín al mes de agosto, para cuya época se cree tendrá efecto la visita del rey á aquellas provincias, y se añade que los pamploneses están muy descontentos con este cambio.

En Jativa se ha verificado el entierro del Juez que fué asesinado, concurriendo la poblacion en masa, que ha querido dar una prueba del dolor que tan inesperado suceso le habia producido.

Los cabecillas Mejía y Castro que dirigieron el último movimiento de Jerez, se encuentran en Lisboa, segun noticias recibidas hoy de dicho punto.

Ayer estuvo en palacio la reina de Suecia con objeto de devolver la visita á los reyes.

Teniendo en cuenta el señor ministro de Gracia y Justicia los antiguos y buenos servicios prestados en su carrera por el señor juez de Estella, D. Juan Guaberto Nougues, ha dispuesto se traslade inmediatamente al juzgado de Jativa á hacerse cargo de él, y activar en todo lo posible el sumario en averiguacion de los autores del atentado contra su predecesor.

Se ha dispuesto que de la guarnicion de Barcelona salgan á operaciones en la de Gerona para reforzar las columnas, un batallon de cazadores, una bateria de montaña y una seccion de caballeria.

El general en jefe del ejército del Norte ha concedido ayer un indulto de tres dias para los paisanos que, formando parte de la insurreccion, se presentan á las autoridades. En este indulto no están comprendidos los militares ni los cabecillas.

Van á marchar á Cataluña otros cuatro batallones, uno de los cuales será el segundo del regimiento de Bailen.

Paris, 10. (noche).—El Sr. Thiers, hablando en la comision de los presupuestos con relacion al empréstito, ha dicho que el dinero es muy abundante, que el empréstito se hará muy en breve, y que los banqueros no serán tratados lo mismo que los demás suscritores.

En la Asamblea el Sr. Ganconde ha propuesto añadir 10 céntimos al impuesto sobre las patentes del comercio, 40 céntimos al de las puertas y ventanas y 20 céntimos á la contribucion personal y moviliaria.

El Sr. Thiers ha declarado que el gobierno acepta el proyecto que se está discutiendo, el cual producirá unos 80.000.000.

El Sr. Thiers anuncia que el gobierno renuncia al aumento del impuesto sobre la sal y del impuesto territorial, y concluye diciendo que la Asamblea es libre, pero que comería una gran falta si aprobara el impuesto sobre la cifra de los negocios.

La discusion continuará mañana. Nueva-York, 10.—Un guarda-costa americano ha capturado en las aguas americanas un corsario cubano.

El gobierno ha mandado conservar preso dicho corsario en Newport para hacer una informacion.

Paris, 10 (tarde).—El Sr. Thiers ha dado hoy á la comision de los presupuestos informes haciendo esperar un gran éxito del empréstito.

Unos periódicos anuncian la próxima llegada á Madrid del general Ciadini, y otros suponen que ha llegado ya. Todos los de oposicion están, sin embargo, conformes en que el general italiano trae una mision politica de la mayor importancia, lo cual, sin embargo, no pasa de ser una suposicion sin fundamento que la justifique.

En Larraga y Atondo se han presentado á indulto tres carlistas sin armas.

En Labiano 26 hombres armados pidieron raciones ayer, no sabiendo la direccion que tomaron.

MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 12. Consolidado, 26.60. Deuda del personal 39.45. Bonos 73.60. Acciones del Banco de España, 190.00. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

LA BETICA

COMPANIA PROVINCIAL ANDALUZA DE SEGUROS MUTUOS CONTRA INCENDIOS, FUEGO DEL CIELO Y EXPLOSIONES DEL GAS PARA ALUMBRAR.

ESTA COMPANIA ASEGURA

EN LA SECCION RUSTICA. EN LA SECCION URBANA. Casas de habitacion, almacenes, molinos, bodegas, establecimientos industriales y de comercio, y demas propiedad mueble.

Los dividendos que ha repartido esta Compania entre sus socios en los DOCE años que lleva de ejercicio son los siguientes.

EN LA SECCION RUSTICA.

TANTO POR MIL.

Table with 3 columns: Dividendo de los años, Rvn., and Cts. Rows include years 1860, 1861, 1862, 1863, 1864, 1865, 1866, 1867, 1868, 1869, 1870, 1871.

Total del tanto por mil en los 12 años.

SECCION URBANA.

Table with 3 columns: Dividendo de los años, Rvn., and Cts. Rows include years 1860, 1861, 1862, 1863, 1864, 1865, 1866, 1867, 1868, 1869, 1870, 1871.

Total del tanto por mil en los 12 años.

Con arreglo á lo espuesto, el término medio de los doce años, ha sido en la seccion rústica el de 4 real y 45 céntimos por mil, sobre el capital responsable clasificado de modo que, los que han tenido, por ejemplo, asegurados sus intereses durante el referido tiempo, han pagado por cada mil reales vellón de capital responsable (agregándole al tanto por mil, el importe de los derechos de Administracion) á razon de un real 18 céntimos por mil, 6 lo que es lo mismo á tres reales 70 céntimos por mil sobre el valor asegurado; cantidad bastante inferior á la prima que cobran las Compañías de prima fija, que amparan esta clase de objetos; con lo cual queda demostrado, que los asegurados en LA BETICA, obtienen una inmensa ventaja en sus intereses, por la economía que reportan sobre los que lo hacen en las Compañías á prima fija.

El término medio á que ha salido, en los referidos doce años, el tanto por mil en la seccion Urbana, es el de 52 céntimos por mil, inclusive los 33 céntimos de derecho de administracion.

En su consecuencia es incuestionable y evidente que «La Bética» es la compania mas barata que se conoce y que por su sistema mutuo tiene todas las garantías imaginables; pues además de la obligacion personal que todo socio contrae al pago de los dividendos que ocurren, por razon de siniestros, tiene además la de estar afectos reciprocamente todos los objetos asegurados á garantizar aquellas obligaciones.

La Direccion general de LA BETICA tiene su domicilio en Sevilla calle de Abades número 13, donde se facilitan cuantos datos se pidan para suscribirse, y la subdireccion de Córdoba su oficina en la calle de Convalecencia núm. 2.

CHOCOLATES DE MADRID.

FABRICA-MODELO DE LA

COMPANIA COLONIAL.

FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.



La COMPANIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en gran escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejora en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aqui la gran aceptacion de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6000 libras diarias.

Once son las medallas de premio que han obtenido.

Este establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFES, TES Y

TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLEMAYOR 18 y 20

MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA.

Sres. Usano y Lineres, calle de de Prim, núm. 49. D. Antonio Carrasco, Ayuntamiento, 40. Juan de Dios Luque, Juderia, 2. Puzini hermanos, pasteleria suiza. D. Eduardo Sancho Chia, calle de Armas, 26.

AVISO.

En la fundicion de hierro de los Señores Portilla White y compania, hay gran surtido de arcos Jaen, montados á la americana, de todos tamaños y precios económicos, rejas sueltas, molinillos para triturar frangollo, cocinas económicas, tubería de plomo, bombas de todas clases, rejas y balcones.

Aguas sulfurosas artificiales de Carratraca.

Esta preparacion, resultado de un exacto análisis y elaborada con toda escrupulosidad, reemplaza ventajosamente á las aguas sulfurosas naturales tan empleadas hoy para combatir un gran número de enfermedades, tales como erupciones cutáneas de cualquier género que sean, herpes, sarna, catarros crónicos y toda clase de afecciones que dependan de un vicio de la sangre. Con gran prontitud y economía se obtiene un baño en las mejores condiciones. Véase el prospecto que acompaña á cada botella.

Se expenden en Córdoba, Farmacia de D. Mariano Montilla, calle de S. Pablo, y en la de D. Joaquin Fuentes y Terrobo, calle Odreros, núm. 1, donde tambien se encuentran paquetes de sales marinas, con los que se imitan perfectamente las aguas de mar. 15-10 n.

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA

Son muchas las enfermedades contagiosas curadas por el Jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de Paris, siendo de un sabor exquisito y agradable al paladar. Vendese á 3 y 5 francos botella en casa de Blayn farmacéutico en Paris, 7, rue du Marché-Saint Honoré.—Depósito general en Madrid: 1. Ferrer y compania Montera 81 principal. Córdoba, Francisco Avilés.

PILDORAS DE MANZANILLA DE NORTON.

Premiadas en la Exposicion de Valladolid de 1871.

TESTIMONIO.

Valencia 11 de Setiembre de 1874.

Muy señor mio: Hebiendo leído en Las Provincias, periódico de esta capital, el anuncio de las Pildoras de Manzanilla de Norton, inmediatamente pedí un prospecto, y así que me enteré de él los compré y empecé á hacer uso de ellas.

Mi vida, hasta la presente, habia sido demasiado intranquila; habia padecido mucho, pues me han atacado en diferentes épocas calenturas, inflamaciones, dolor de costado, almorranas superstitivas diez ó doce veces desde el año 1848 hasta la fecha, y gracias á que mi temperamento es fuerte no he sucumbido. He tomado los purgantes de Le Roy, las pildoras de Holloway, de Morison, de Dehaut, de Monserrat y otros, pero todo en vano. Hace dos años comencé á sentir un ardor que me subia desde el vientre á la garganta, y esto siempre sucedia á la hora de haber comido, advirtiéndome que me incomodaba mucho; despues se me fijaba un dolor muy denso en el bajo vientre en el lado izquierdo, que combatí con las pildoras de Monserrat, que digo y diré siempre que son muy buenas; pero como padeczo de almorranas y para combatir el dolor en el vientre era menester mayor cantidad de la que se precisaba para las almorranas, se me inflamaban estas y ya me tenia usted hombre perdido.

Ahora, y desde que empecé á tomar las Pildoras de Manzanilla de Norton, haré cosa de dos meses, aquel ardor y dolor que tanto me martirizaba y me hacian la vida tan desagradable han desaparecido; además de esto, hoy ya encuentro una energia en todo mi sistema que hace años habia perdido, por lo cual estoy muy satisfecho y agradecido al mismo tiempo de las Pildoras de Manzanilla de Norton, á las que sin duda alguna debo el haber recobrado por completo mi salud perdida ya y desperada.

En obsequio á los que padecen, autorizo á Vd. para que dé publicidad á esta carta, si así lo estimase conveniente, y con tan plausible motivo tengo el gusto de ofrecerle esta su casa, calle Larga del Empedrado núm. 39, en Valencia, y queda S. S. S. Q. B. S. M.—José M. Balaguer.

Es indudable que la legitimidad de los medicamentos extranjeros de utilidad reconocida, es una cuestion de conciencia y honra para la farmacia destinada por sus conocimientos especiales á combatir las groseras imposiciones y falsificaciones que á menudo se presentan en el comercio por personas que, ó faltas de inteligencia ó poco precavidas, son en muchos casos víctimas de especuladores de mala ley; por eso los que deseen obtener las Pildoras de Manzanilla de Norton deben antes de comprarlas asegurarse de su procedencia.

PRECAUCION IMPORTANTISIMA.—Los medicamentos, siendo legitimos, curan ó cuando menos alivian, al paso que siendo falsificados nunca curan, y muchas veces causan males y estupegos irreparables; por eso al comprar estas Pildoras deben antes asegurarse de su procedencia y no confundirlas con las que algunos pocos escrupulosos pretenden vender á precios reducidos, y para estraviar la opinion pública bajo el título de Pildoras de Manzanilla.

DEPOSITO GENERAL EN ESPAÑA, ÚNICO, SHOW AND SALE ROOMS, Horno de la Mata, 9 principal, Madrid.

Se venden en las buenas y mas acreditadas farmacias de España, y en Córdoba en las de Cerrillo, Ayuntamiento; Montilla, San Pablo; Marin, Tendillas; Ortiz, Plazuela de San Pedro; y almacén de ultramarinos de Alonso, Alfaro.

Depósito de maquinas agricolas en la Plazuela de Hinojares num. 6.

Table listing agricultural machines and their prices. Includes items like Gran prensa para aceite, Otrá id. para id., Estrujadora de uva, etc.

Avellana. Se venden de superior calidad en la calle Mármol de Bañuecos, núm. 4.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.

Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservacion de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Sres. I. Ferrer y C.ª, Montera, 81, pral. Madrid.

Venta. Se venden diez y seis bonos del Tesoro; ó se cambian por títulos del tres por ciento. En la redaccion de este periódico darán razon.

Al público. El establecimiento que estuvo situado en la calle de Odreros número 2, de la propiedad de D. Miguel Coca, se ha trasladado á la del Ayuntamiento 6 y 8.

JARABE FERRUGINOSO. De cortezas de naranjas y de cuasia amarga. De J.-P. LAROZE, farmacéutico. 2, rue des Lions-Ni-Paul, à Paris.

Un matrimonio sin hijos, desea encontrar un par de habitaciones en buen sitio de esta poblacion, y en casa de buena familia. En esta redaccion informarán.

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1873 se arriendan los cortijos de Teba y Villaverde de la baja, situados en el término de esta capital, con la cabida de 322 fanegas de tercio el primero y 249 fanegas 9 celemines de tercio el segundo.

Ademas se arrienda el cortijo de Salinas, término de Aguilár, con 230 fanegas al por mayor. Se oyen proposiciones por la Excmo. Señora marquesa viuda del Salar, en Madrid, calle de Hortaleza número 81, y por su administrador en Córdoba, calle de la Encarnacion número 17.

Traslacion. Don Antonio Carbonell, ha trasladado su habitacion, estudio y almacenes á la plazuela de Hinojares número 6.

BELLEZA DE LA BOCA. EL ELIXIR, LOS POLVOS, LA OPIATA de DETHAN son los mejores DENTÍFICOS dotados DE LOS DIENTES Y DE LAS ENCIAS.

DE UN PERFUME y de UN AROMA exquisitos, destreyen las INFLAMACIONES de la BOCA, fortalecen las ENCIAS, ponen los DIENTES blancos y sólidos, cierran las CARIES y los DOLORES, EN PARIS DE DETHAN químico, Faub. St. Denis, 90. EN MADRID FERRER y COMPANIA Montera 51, y J. SIMON, farmacéutico. EN CORDOBA, DRAGO DE RAYA, MONTILLA y FRANCISCO AVILÉS, farmacéuticos; y perfumaria de HOYO.

Venta. Se venden en suabasta estrajudicial que se verificará el día 4 de Agosto próximo, de 12 á 4 de la tarde, en la Notaría de D. Antonio Garcia de Mesa, las tres casas unidas que constituyen la acreditada fonda de Rizzi, situada en la calle de Ambrosio de Morales en esta ciudad. El tipo mínimo para admitir proposiciones, será el de quince mil duros, de los cuales la paga de su mitad podrá apizarse convencionalmente, reservándose el propietario la aprobacion de la postura que crea mas ventajosa por el término de 24 horas. Tambien se podrá enagenar al comprador el mobiliario y servicio completo del establecimiento.

Aviso al público.

Desde el día quince del corriente Julio se hallarán abiertos y á disposicion de las personas que los deseen, desde las seis de la mañana hasta las once de la noche, los baños á placer establecidos entre las nuevas construcciones en el Campo de la Merced de esta ciudad de Córdoba.

Para mayor comodidad del público se halla abierta una entrada á los baños en la calle de los Dolores, frente á la del Silencio.

Por poder de D. José Sanchez Peña, Joaquín Vazquez.

Tratado elemental de anatomía médico-quirúrgica, ó sea anatomía aplicada á la Patología y á la Terapéutica médica y quirúrgica, á la Obstetricia y á la Medicina legal, por el doctor D. Juan Creus, catedrático propietario de esta asignatura en la Facultad de medicina de la Universidad de Granada, etc. Segunda edición, considerablemente aumentada y enriquecida con unos 1000 grabados intercalados en el texto. Madrid, 1872. Un magnífico tomo en 8º.

Esta obra se publica por entregas de 40 pliegos en 8º mayor. Precio de cada entrega 2 pesetas y 50 céntimos, en Madrid y 3 pesetas y 75 céntimos de peseta en provincias, franco de porte.

Se hallan de venta las tres primeras entregas, ilustradas: la primera con 452 grabados, la segunda con 183, y la tercera con 126.—La cuarta está en prensa y saldrá muy en breve.—Una vez la obra completa se aumentará el precio.

Se suscribe en la librería extranjera nacional de don Carlos Bailly Bailliere, plaza de Topete, núm. 10, Madrid.—En la misma librería hay un gran surtido de toda clase de obras nacionales y extranjeras; se admiten suscripciones á todos los periódicos, y se encarga de traer del extranjero todo cuanto se le encomiende en el ramo de librería.

Pérdida. En la tarde del viernes 12 se perdió desde la Iglesia de Sta. Ana á la de los Dolores y al Gran Capitán, una joya antigua con la virgen del Pilar de Zaragoza y por detrás un roseton con reliquias. La persona que la haya encontrado quiera entregarla en la calle de las Cabezas, núm. 3, se le gratificará y agradecerá, pues se la tiene en aprecio por ser un recuerdo de familia.

Garbanzos. Se venden de superior calidad de la cosecha actual y á precios corrientes, en la calle Carreteras, núm. 13.

Venta. La de una casa en la calle del Ravé, parroquia de Santiago, núm. 25, conocida por la del Carpio; la persona que le acomode podrá avistarse con D. Ramon Cabello, Moreria, 11.

Madera de segura en comision.

Se vende madera de Segura en pequeñas dimensiones y de excelente calidad á precios muy arreglados. El encargado del café del Gran Capitán está autorizado para su venta.

Núm. 65

Sección

La Gaceta

extracto de los recibidos en hasta la ma

movimiento.

«Participa

cito del Nort

la incesante

dispersos de

han sido apr

de Alava, Gu

cilla Timoteo

mado Antran

Son 17 los

Alava en el

Se ha visto

Portugal, ac

partida carli

tanilla (Leor

do siempre á

se la ha hech

Las column

á las faccion

trito, yendo

flestan algun

acogido á ino

Gerona.

En el rest

re novedad.

Un solo de

esta reponien

primero de la

Registros de

Notariado, v

D. Felipe Ma

bio Plá y Mo

tino.

De la Co

otros periód

siguientes:

—Cuatro

capturados p

anteanoche o